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丁世显：大典现场大气、简约
哪些地方要节省下来，今年想了不少办法

不举行迎亲洗尘仪式，没有鲜花和红地毯
来自美国的老华侨谈感受

“大典很舒服，不铺张，但也很庄重”
预防禽流感，不放鸽子放红气球

从2006年起，郑州
一年举办一次拜祖大
典，和往年相比，今年
的拜祖大典挺“节约”：
不设拜祖专用道，走郑
新快速通道不扰民，拜
祖现场不设红地毯和
鲜花……

不走高速、不封路
癸巳年黄帝故里拜祖大典

进行期间，提倡不停止、限制民
众正常的生产经营活动。

以往从郑州来的嘉宾车队
走机场高速、京港澳高速，而今
年走的却是郑新快速路。

大典嘉宾车队在行驶过程
中，没有警车带路。嘉宾们均没
有单独小车接送，一律为大巴。
从龙湖镇到黄帝故里景区的快
速路上，没有进行交通管制，不
封路、不清场，不限制民众正常
的生产经营活动。

不设鲜花、红地毯
今年的拜祖现场，除了拜祖

台及上拜祖台的阶梯处等重要
地方，使用少许地毯外，其他地
方均没有使用地毯。

拜祖广场上，摆放鲜花的惯
例今年也被省掉，取而代之的是
形象逼真、可重复利用的少量塑
料花。

10点40分左右，大典结束，
50多岁的工作人员魏女士忙着
把会场正中央的黄地毯卷起，她
笑着说，今年收地毯的活儿比往
年轻太多了，几个人10多分钟就
搞定了。

往年，黄帝故里景区百家姓
广场，都有大型舞龙舞狮表演。
今年这项表演也被取消了。

唱颂歌的演员缩减四分之三
拜祖人员规模从往年的2万余人降到8000人以内。
欢迎宴会人数减少更多，去年800人，今年180人。宴会

主要突出了豫菜特色、食品安全。
每年的拜祖大典都有一个固定节目——《黄帝颂》大合

唱。黄河科技学院音乐学院书记赵景昌这次同样带着师生们来
参加这个合唱。

“往年我们学校参加的有 240多人，今年减少到 60人。”
赵景昌说，“人数虽然减少了，但重视程度、级别、规格等并没
有降低，相应的对一些环节进行改革、缩减，并不影响整体效
果，整个拜祖大典的庄重感反而更强。”

预防禽流感，今年放飞红气球
拜祖大典每年的最后一个仪程是“天地人和”，往年放飞

和平鸽的环节，今年为预防禽流感，改为放飞气球。

”

大气庄重的现场大气庄重的现场

“今天上午的拜祖大典进行得很顺畅，非
常圆满。”昨天大典结束后，癸巳年黄帝故里
拜祖大典组委会常务副主任兼秘书长、省辖
市市长级干部丁世显接受了郑州晚报记者的
专访。

“如何定位好今年的拜祖大典？组委会事先
按照省委、省政府的要求做了周密的研究和精心
的安排，整个大典的现场体现出了大气、简约。”
丁世显介绍说，和往年相比，在哪些方面要“减”
下来，今年想了很多办法。

其一，过去都有欢迎仪式，大典由迎亲和大
典两个部分组成，今年去掉了迎亲环节。

“这一部分使得新郑的很多群众和学生能够
正常地学习生活，同时在姓氏广场，过去都有几千
人甚至万人的表演队伍，今年也都没有这样的表演
队伍，而是用了两块大绸缎，用了300多人做了一个
简单的表演。虽然简约，但充分体现出了仪式的大
气氛围。”丁世显说。

其二，今年拜祖大典在往返路线的选择上特
别避开了京港澳高速。

“京港澳高速的车流量非常大，如果继续走那
条路，会对正常的道路交通和运输产生一定的
影响。今年采取走新开的郑新通道，这个地方
车辆比较少，行进也比较便利，同时也节约了
时间。”丁世显说，同时，过去在外场都铺的有
地毯，摆的有鲜花，今年在外场都没有摆鲜花，
也没有铺地毯，仅是在内场必要的地方，按照
典礼规制的要求铺设了一些红毯，尽管做了一
些简约的处理，但是大典的现场效果体现了仪
式的大气和神圣。

没迎亲、洗尘仪式
今年的拜祖大典不仅没有星光大道般的红毯，也没有

欢呼的列队方阵，入场门口，很多佩戴黄色围巾的嘉宾纷纷
照相留念。

流程也简化，没有了规模庞大的“迎亲”仪式和“洗尘”仪式。
“很舒服，不铺张，但也很庄重。”一位来自美国的职业画家、67岁
的老华侨说。

今年使用的服装、道具等，多是往年大典时重复利用的。
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